

**Von:** Postverteiler <[postverteiler@uni-siegen.de](mailto:postverteiler@uni-siegen.de)>

**Gesendet:** Mittwoch, 26. Juli 2023 15:48

**Betreff:** Wichtig: Zusätzlicher Versuch für endgültig nicht bestandene Prüfungen // Important: Additional attempt for exams that have been failed for the maximum permissible number of times

*English version below*

Liebe Studierende,

Sie erhalten diese E-Mail, weil Sie in der von Corona geprägten Zeit vom Sommersemester 2020 bis einschließlich Wintersemester 2021/2022 eine Modulabschlussprüfung (Prüfungsleistung - PL) nicht bestanden haben und diese Prüfung auch bisher noch nicht bestanden haben.

Wir haben nun eine gute Nachricht für Sie. Der Senat der Universität Siegen hat am 19. Juli 2023 eine Änderung der Rahmenprüfungsordnung (Bachelor / Master) beschlossen, sodass unter bestimmten Voraussetzungen ein weiterer, zusätzlicher Prüfungsversuch im Fall von endgültig nicht bestandenen Prüfungen möglich ist.

Für Studierende, die nach einer Fachprüfungsordnung in Verbindung mit der Rahmenprüfungsordnung Bachelor oder Master (RPO-B oder RPO-M) studieren:

Unter folgenden Voraussetzungen erhalten Sie die Möglichkeit, einen weiteren, zusätzlichen Prüfungsversuch für eine Prüfung zu beantragen:

1. Sie studieren nach einer Fachprüfungsordnung (FPO) in Verbindung mit der RPO-B oder RPO-M **und**
2. Sie haben in der Zeit vom Sommersemester 2020 bis einschließlich Wintersemester 2021/2022 eine Modulabschlussprüfung mindestens einmal nicht bestanden **und**
3. Sie haben diese Modulabschlussprüfung inzwischen endgültig nicht bestanden oder schöpfen bis einschließlich Sommersemester 2024 alle regulären Prüfungsversuche für diese Prüfung erfolglos aus.

Bitte beachten Sie, dass alle drei Voraussetzungen erfüllt werden müssen.

Den Antrag stellen Sie bitte nach endgültigem Nichtbestehen der Prüfung bei dem für Sie zuständigen Prüfungsausschuss bzw. Prüfungsamt. Diese Änderung ist im Rahmen einer Änderungsordnung zu der RPO-B und RPO-M in den Amtlichen Mitteilungen der Universität Siegen veröffentlicht worden ([Link RPO-B](#); [Link RPO-M](#)).

Bitte beachten Sie in diesem Zusammenhang unbedingt die **Antragsfrist!**

- Studierende, die die oben genannten Voraussetzungen erfüllen und bereits einen Bescheid über das endgültige Nichtbestehen einer Modulabschlussprüfung vom Prüfungsausschuss bzw. -amt erhalten haben, müssen den Antrag innerhalb eines Monats nach Inkrafttreten der Änderungsordnung stellen. Die Änderungsordnung ist am Mittwoch, den 26. Juli 2023 in Kraft getreten. Die Monatsfrist beginnt damit am 27. Juli 2023 und endet am 28. August 2023.
- Studierende, die noch keinen Bescheid über das endgültige Nichtbestehen einer Modulabschlussprüfung erhalten haben oder diese spätestens im Sommersemester 2024 endgültig nicht bestehen, müssen den Antrag innerhalb eines Monats nach Bekanntgabe des endgültigen Nichtbestehens stellen.

Für Studierende, die nach einer „alten“ Prüfungsordnung studieren:

Sollten Sie einen Studiengang in der Fakultät I, Fakultät II, Fakultät III, Fakultät IV oder im Lehramt studieren, der sich nach einer „alten“ Prüfungsordnung richtet und nicht nach der RPO-B oder RPO-M in Verbindung mit einer Fachprüfungsordnung, beachten Sie bitte folgendes:

Für die Änderung dieser Prüfungsordnungen ist der Fakultätsrat bzw. ZLB-Rat (ZLBR) zuständig. Die Fakultätsräte bzw. der ZLBR werden voraussichtlich in ihrer nächsten regulären Sitzung über den Erlass einer entsprechenden Ordnung beraten, durch die Ihnen ein weiterer, zusätzlicher Prüfungsversuch auf Antrag ermöglicht werden wird, wenn die Ordnung beschlossen wird und oben genannte Bedingungen (Nr. 2 und Nr. 3) erfüllt sind. Wir informieren Sie, ob und sobald Ihr Fakultätsrat bzw. der ZLBR die entsprechende Ordnung beschlossen hat und sie in den Amtlichen Mitteilungen veröffentlicht wird. Gerne können Sie sich auch immer selbst über die Amtlichen Mitteilungen der Universität Siegen ([Link](#)) informieren, ob eine entsprechende Ordnung (Titel: *„Regelungen zur Coronabedingten Wiederholungsmöglichkeit von Prüfungen in der Fakultät XX“*) für Ihre Fakultät bzw. das Lehramt in Kraft getreten ist. Bitte beachten Sie in diesem Fall unbedingt auch die sich aus der Ordnung ergebenden Antragsfristen.

#### **Hinweis:**

Sie können herausfinden, nach welcher Prüfungsordnung Sie studieren, indem Sie in unisono „Mein Studium“ und dann unter „Studienservice“ bei „Bescheide / Bescheinigungen“ den Report „Gilt die Rahmenprüfungsordnung?“ anklicken. Nach einem Klick auf „PDF erstellen“ wird eine Liste generiert, in der für alle (Teil-)Studiengänge aufgeführt wird, ob die Rahmenprüfungsordnung anwendbar ist oder nicht. Wenn ja, dann beginnt wie oben beschrieben ihre Antragsfrist am 27. Juli 2023 und endet am 28. August 2023. Wenn nicht, dann warten Sie, bis Sie die Information über die Regelung Ihrer Fakultät und die Antragsfrist erhalten.

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an das für Sie zuständige Prüfungsamt.

Mit freundlichen Grüßen

Alexandra Nonnenmacher (Prorektorin für Bildung)

Dear students,

We are sending you this email because you failed a module examination during the Corona-dominated period from the 2020 summer semester up to and including the 2021/2022 winter semester and have not yet successfully taken this examination.

Today, we have good news for you. On July 19, 2023, the Senate of the University of Siegen passed an amendment to the Framework Examination Regulations (Bachelor's/Master's) so that under certain conditions a further, additional examination attempt is possible in the case of examinations where the candidate has exhausted the number of permissible attempts.

Students studying according to subject-specific examination regulations in conjunction with the Framework Bachelor or Master examination regulations:

You will be able to request an additional opportunity to take an examination under the following conditions:

1. You are studying according to subject-specific examination regulations in connection with the Framework Examination Regulations **and**
2. You have failed a module examination at least once in the period from the 2020 summer semester up to and including the 2021/2022 winter semester, **and**
3. You have already exhausted the permissible number of attempts at taking this module examination or you will exhaust them up to and including the summer semester 2024.

Please note that all three requirements must be met.

Please submit your request to your examination board or examination office after you have failed your last permissible attempt. This change has been published in the Official Notices of the University of Siegen as part of an amendment to the Framework Examination Regulations for the Master and Bachelor programs ([Link RPO-B](#); [Link RPO-M](#)).

In this context, please be sure to note the **request deadline!**

- ➔ Students who meet these requirements and have already been notified by the examination board or the examination office that they failed their last permissible attempt for a module final examination must submit the request within one month of the amended regulations coming into force. The amended regulations came into force on Wednesday, July 26, 2023. The one-month period thus begins on July 27, 2023 and ends on August 28, 2023.
- ➔ Students who have not yet received a notice of failing a module examination or fail their last permissible attempt in the 2024 summer semester must request the additional attempt within one month of being informed of having failed such attempt.

For students studying according to "old" examination regulations:

If you are studying a degree program in School I, School II, School III, School IV or in a teacher training program that is governed by "old" examination regulations and not by the Framework Examination Regulations (RPO-B or RPO-M) in conjunction with subject-specific examination regulations, please note the following:

The department council or the council of the teacher training center (ZLBR) is responsible for amending these examination regulations. The department councils and the ZLBR are expected to deliberate at their next regular meeting on the enactment of new regulations which will allow students to request an additional examination attempt provided these regulations are adopted and conditions 2 and 3 above are met. We will inform you if and when your Department Council or the ZLBR has adopted the relevant regulations and they are published in the Official Notices. Feel free to check the Official Notices of the University of Siegen ([Link](#)) to find out whether such regulations (title: „*Regelungen zur Coronabedingten Wiederholungsmöglichkeit von Prüfungen in der Fakultät XX*“ [“*Regulations on Retaking Examinations in School XX in the Context of Covid*”]) has come into force for your school or the teacher training program. In this case, please also be sure to observe the deadlines resulting from the regulations.

**Note:**

To find out which examination regulations apply to your program you can click on "My studies" in unisono and then on "Student Service". Next, under "Requested Reports/Reports" open the report "Are the Framework examination regulations applicable?". After clicking on "Create PDF", a list will be generated showing for all (sub-)degree programs whether the Framework Examination Regulations are applicable or not. If so, the period during which you can make a request for retaking your examination begins on July 27, 2023 and ends on August 28, 2023 as described above. If not, please wait until your school informs you about the procedure and the deadline.

If you have any questions, please contact the examination office responsible for you.

Best regards,

Alexandra Nonnenmacher (Prorector for Academic Education)